

Actualidad Cultural

“El Legado de un Humanista”

“El Legado de un Humanista”, es el título de una reciente edición de la Corporación de Promoción Universitaria (CPU), sobre Juan Gómez Millas.

El libro, de 233 páginas, comprende reflexiones, testimonios y recuerdos sobre el pensamiento y la acción del profesor Gómez Millas. Todos ellos formulados por veinticuatro colaboradores que son admiradores de su valioso aporte al enriquecimiento de la cultura nacional y a la mejor formación de generaciones jóvenes.

En el primer capítulo se dan a conocer las circunstancias en que transcurrieron la niñez y la juventud de Gómez Millas (1900—1987). Ponen especial hincapié en su afán educativo y universitario Sol Serrano, Luis Gómez Catalán y Rodolfo Orosz.

En un segundo apartado, Ricardo Krebs y Sergio Sepúlveda realizan un completo análisis de su pensamiento y de su acción a partir de los conceptos “tradición y tarea” para luego pasar al estudio del intérprete de la historia, forjador de instituciones, humanista político y militante de nuestro tiempo.

En el capítulo tercero, Jaime Lavados, Héctor Crovatto e Igor Saavedra dan a conocer la influencia de Juan Gómez Millas en el desarrollo científico de la Universidad de Chile y de nuestro país. También analizan sus aportes a la educación —labor que realizó activamente durante veinte años— Etna González, Iván Núñez y Enrique D’Estigny, Carlos Martínez Sotomayor, Francisco Galdames, Marino Pizarro y María Soto. Finalmente, Luis Oyarzún habla sobre el legado espiritual de Gómez Millas. Al respecto, destaca que “don Juan está cerca de la afirmación que hace Goethe en el Fausto: ‘...el hombre sólo es en la incansable acción’ porque su acción estaba ligada al pago de una deuda y era el signo de su gratitud. Y así lo expresó Gómez Millas: ‘La responsabilidad que asumimos tiene dos fuentes secundarias: por un lado, es la herencia que recibimos de la tradición universal que nos concede su saber...y, por otro lado, es la certidumbre de que somos deudores y debemos pagar el saber, la habilidad y experiencia con nuestra tarea, como nuevo aporte significativo de una expresión de solidaridad con nuestros antepasados y símbolo del agradecimiento al hecho generoso de nuestra propia existencia, alentada y conducida por esa voluntad consciente y responsable que llamamos cultura’”.

El texto concluye con tres apéndices. En el primero escriben sus recuerdos Nancy Dueñas, Humberto Maturana, Adelina Gutiérrez, Roque Esteban Scarpa; Eduardo Schalscha, Marco Antonio Rocca, Ernesto Livacic y Grete Mostny. En el segundo, Oyarzún presenta una semblanza sobre el educador. Y, en el tercero se incluyen una serie de textos y documentos de Juan Gómez Millas agotados o inéditos.

1900—1987

JUAN
GÓMEZ
MILLAS

EL LEGADO DE UN HUMANISTA



El Legado de un humanista [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Legado de un humanista [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)